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推进“一带一路”战略应强化亚洲研究

证券时报记者 尹振茂

近一周以来， 国内外普遍关注

在北京召开的 APEC（亚太经济合

作组织）峰会，但却似乎有意无意

之间忽视另一个在北京召开的会

议———“加强互联互通伙伴关系”

对话会。

根据媒体报道， 除中国之外，出

席此次会议的还有孟加拉、 柬埔寨、

老挝、蒙古、缅甸、巴基斯坦、塔吉克

斯坦等国家，分别是环绕在中国四周

的南亚、东南亚、东北亚及中亚国家。

习近平主席在对话会上发言时

强调，“亚洲国家必须积极作为，在

亚洲资源、亚洲制造、亚洲储蓄、亚

洲工厂的基础上， 致力发展亚洲价

值、亚洲创造、亚洲投资、亚洲市场，

联手培育新的经济增长点和竞争优

势。实现这些目标，互联互通是其中

一个关键环节。 ”

他还指出，“一带一路” 和互联

互通是相融相近、相辅相成，其深化

合作要以亚洲国家为重点方向，率

先实现亚洲互联互通。

从上述讲话可以看出， 作为统

筹国际国内两个大局的中长期战

略，中国的“一带一路”战略推进的

重心和切入点是与中国相邻的亚洲

周边国家。

因此，从国际影响力来说，此次

北京召开的 APEC 会议比上述“加

强互联互通伙伴关系” 对话会更重

要，但从对“一带一路”战略的推动

来说，这两个会议的作用是相似的，

甚至从相关讲话内容来看， 习近平

在“加强互联互通伙伴关系” 对话

会上的讲话更为情真意切。

另一方面， 在 APEC 的 21 个

成员国中，除了中国、中国香港、中

国台北， 有 9 个国家是与中国相邻

的亚洲国家，占比达一半，此次会议

的主要议题之一也是互联互通和基

础设施建设。从推动“一带一路”战

略的角度来看，APEC 会议的相关

议题如互联互通乃至亚太自贸区都

是要服从这个战略大局的。

但是，事情都是要人来做的。 不

管是落实上述关于“一带一路”的战

略共识，还是推进亚洲基础设施投资

银行和丝路基金的建立和高效运行，

都需要大量通晓亚洲特别是东南亚、

南亚、中亚、东北亚乃至西亚国家政

治、经济及风土民情的专才和通才。

在这方面， 中国还有大量的工

作要做。近些年来，中国对第三世界

国家的研究还不是很重视。 一个明

显的例子是，如果不加注释，中国民

众所说的“国外” 一词基本上就是

发达国家的特定称谓。 另一个例子

是“小语种危机” ，即很难招收到相

应的生源学习亚非拉区域国家的语

言。也就是说，虽然中国的对外开放

在日益扩大和深化， 但中国与世界

沟通的手段和对世界的认识却变得

越来越单一。

显然， 这不利于中国与周边国

家的有效沟通和合作， 也就不利于

“一带一路” 战略的切实推进。 为

此， 中国有必要一方面在国家层面

大力推动相关人才的培养， 另一方

面责成与相关国家接壤或隔海相望

的省区， 进一步加大对相关国家的

研究和人才的培养。

新增股票开户数

连续4周突破20万

中登公司昨日发布的最新股票账户统计周

报显示，上周新增股票账户数

23.58

万户，较前

一周增加

1.82

万户， 其中新增

A

股开户数

23.54

万户，新增

B

股开户数

390

户。 股票账户

新增开户数连续

4

周突破

20

万户，说明近一个

月以来投资者入市意愿强烈。

周报显示，上周参与交易的

A

股账户数为

1642.72

万户，环比增

4.18%

，增幅较前一周的

13.34%

有所下降，但交易活跃度依然较高。 截

至上周末，持仓

A

股账户数为

5243.23

万户，环

比减少约

7.46

万户，

A

股持仓账户占比亦小幅

回落至

29.48%

。 （曾福斌）

内幕交易警示教育展

在辽宁贵州海南巡展

昨日，第二届“内幕交易警示教育展”分别

走进辽宁、贵州和海南三省巡展。此次展览旨在

进一步推进内幕交易综合防控体系建设， 提高

相关机关工作人员和资本市场参与主体对内幕

交易危害性的认识， 营造共同打击防范内幕交

易的浓厚氛围。

据了解，该展览分为背景形势、基础知识、

法制建设、监管执法、案例警示五个板块，集中

展示了近年来打击内幕交易方面的法制演进历

程， 总结了证监会和有关部门在防控内幕交易

方面的工作部署。 其中，重点剖析了官员、证券

从业人员、 上市公司实际控制人及高管从事内

幕交易的

24

起典型违法犯罪案例，展现了内幕

交易的行为特征和危害后果。

据悉， 辽宁辖区打击和防控内幕交易工作

近年来取得了显著成效， 辽宁证监局与相关省

直部门通过签订备忘录等形式， 在辖区初步形

成了“齐抓共管、打防结合、综合防治”的综合防

控体系。 当前，内幕交易防控形势依然严峻，打

击内幕交易和利用未公开信息交易股票行为仍

然是证券监管部门执法的重点。

海南证监局党委书记、局长周四波介绍，内

幕交易行为一直是证券期货监管执法的重点。

近年来，在中国证监会的正确领导及海南省委、

省政府的大力支持下，海南证监局多措并举，打

击和防控内幕交易工作取得了积极成效。 推动

成立了由海南省政府分管副秘书长牵头， 以省

纪委（监察厅）、省委宣传部、省公安厅、省国资

委、 省金融办以及海南证监局等为成员单位的

依法打击和防控资本市场内幕交易联席会议制

度。不断加大人员与科技投入，综合运用信息恢

复、网络查询、大数据分析等多种手段进行电子

取证工作， 进一步提高对内幕交易等各类证券

违法犯罪线索的快速发现能力。

（马智 冯尧 张宇凡）

李克强会见墨西哥总统培尼亚时强调

继续鼓励企业参与墨高铁建设

据新华社电

国务院总理李克强

11

日下午

在人民大会堂会见来华进行国事访

问并出席亚太经合组织第二十二次

领导人非正式会议的墨西哥总统培

尼亚。

李克强表示， 中墨同为新兴经

济体，拥有广泛共同利益。去年习近

平主席与你三次会晤， 推动两国关

系发展进入新阶段。 当前中墨务实

合作仍有巨大潜力有待释放， 中方

愿同墨方一道， 将对方的发展视为

自身的机遇，提升贸易水平，扩大相

互投资，推进能源、金融、高科技等

合作，积小胜为大胜，带动两国全方

位合作深入发展。

李克强指出， 基础设施建设是

中墨合作的重点和优先领域。 中国

高铁技术先进， 安全可靠， 性价比

高，运营经验丰富，两国就此开展合

作是互利双赢的。不久前，中墨企业

联合体按照墨方招标程序， 凭借自

身竞争力， 成功中标墨西哥城至克

雷塔罗市高铁项目， 这一结果完全

是公正合法的。 我们对墨政府此后

撤销招标结果感到遗憾。 鉴于墨方

所作积极表态， 中国政府将继续鼓

励中国企业参与墨高铁等基础设施

项目建设， 希望墨政府能够公平对

待中国企业， 推动相关合作早日取

得实质性成果， 也为双方开展更高

水平的合作创造有利条件。

培尼亚表示， 墨中有着悠久的

传统友谊，两国关系发展迅速。墨方

高度重视对华关系， 愿同中方在相

互信任的基础上， 进一步完善合作机

制，开展长期友好合作。墨方十分重视

中国企业参与墨高铁项目建设， 有关

合作完全是透明的。 墨方期待中国企

业扩大对墨投资， 欢迎中国企业继续

参与墨高铁项目， 将努力解决目前遇

到的问题，保障中国企业的合法权益。

墨方将为拉中关系发展发挥积极推动

作用。

交通运输部长江航务管理局局长唐冠军：

我国将大力推进江海航运一体化

据新华社电

推动长江经济带发展和海运业

发展都已上升为国家战略， 这是江

海航运一体化发展的历史性机遇。

交通运输部长江航务管理局局长唐

冠军在接受记者采访时表示， 当前

我国经济发展已经进入沿海经济与

内河经济共同发展的新时期， 江海

航运一体化已经成为航运发展的新

常态。

最近，国务院先后发布推动长

江经济带发展、海运业发展和物流

业发展三个指导意见，三大国家战

略一个共同的特点，就是强调要加

快发展江海直达和多式联运。 近

日，交通运输部相继在武汉和上海

专题召开黄金水道建设推进会和

全国海运发展推进会。 唐冠军认

为，经济发展的开放合作必然要求

江海航运的开放合作，贯彻落实三

个指导意见，必须加快推进江海航

运一体化发展。

他认为， 江海航运一体化，就

是要充分利用长江黄金水道通江

达海的优势，实现江海联合、江海

直达、多式联运。 当前的江海航运

一体化发展还只是浅层次的，只是

分工上的协作、业务上的合作。 随

着市场经济的深入推进，信息化发

展水平的不断提高，合作将成为一

种重要的互利共赢方式，江海航运

一体化的信任机制、 协调机制、合

作机制将不断深化，双方将在资源

共享、合资合营、股权持有、人才培

养等方面展开合作， 真正做到你中

有我，我中有你。

唐冠军说， 长江经济带横跨我

国东中西三大区域， 人口和生产总

值均超过全国

４０％

，具有独特优势

和巨大发展潜力。长江经济带建设，

不仅将深入发挥长江三角洲地区对

外开放的引领作用， 更将建设向西

开放的国际大通道， 加强与丝绸之

路经济带的战略互动， 统筹沿海内

陆开放，扩大沿边开放，将为海运业

从当前低迷中冲出重围、 寻找和释

放新的发展动力带来新的商机。

他认为， 用好海陆双向开放的

区位资源， 推动对外开放口岸和特

殊区域建设， 加强内陆海关与沿海

沿边口岸海关的协作配合， 不仅能

创新开放模式，培育内陆开放高地，

构建高水平对外开放平台， 更能促

进优势互补，进一步推动“引进来”

和“走出去”相结合，构建开放型经

济新体制，形成全方位开放新格局，

为江海航运一体化发展提供更加广

阔的发展空间。

唐冠军提出， 推进江海航运一

体化发展，将重点从四个方面着手：

一是提升长江黄金水道功能。

坚持“深下游、畅中游、延上游、通支

流”，加快推进长江干线航道系统治

理， 不断改善航道条件和提高通航

标准，同时积极推进嘉陵江、乌江、

汉江、 赣江等长江主要支流高等级

航道建设， 强化干流与支流的沟通

衔接，加快形成干支联通、辐射流域

的高等级航道网络。 加快推进三峡

扩能步伐。

二是进一步提升发展的支撑能

力。加快推进船型标准化，深入研究

江海直达标准船型。 提升港口枢纽

专业化水平，支持上海、武汉、重庆

三大航运中心和南京区域性航运物

流中心建设， 着力构建以三大航运中

心为骨干、以沿江重要港口为支撑、其

他港口为补充的现代化长江港口体

系，促进长江港口合理布局，加强集疏

运体系建设，合理推进过江通道建设，

大力推进多式联运发展。

三是进一步提升长江经济带物流

发展水平。 促进港航企业规模化发展

和转型升级，着力培育长江港口、航运

龙头企业，鼓励企业兼并重组，实现规

模化、集约化、网络化经营。 积极支持

沿江物流产业发展， 大力发展航运物

流服务。

四是进一步提升行业监管能力。

强化安全监管， 加快现代化安全监管

系统建设。加强生态保护，加快长江航

运绿色发展，大力发展绿色港口、生态

航道、新能源船舶和高效的行业服务，

促进长江岸线有序开发。

跨国企业从

中国经济增长中获益

在美中关系全国委员会

１０

日晚举行的年会上， 一些跨国企

业巨头负责人表示， 过去中国经

济高速增长给这些企业带来巨大

机遇， 未来其将继续受益于中国

经济增长和中产阶级壮大。

国际跨国粮商阿彻

－

丹尼尔

斯

－

米德兰公司（

ＡＤＭ

）首席执行

官帕特丽夏·韦尔茨说， 过去

１０

年中国经济快速增长给世界带来

巨大变化。 作为全球最大的农业

及农产品加工企业之一，

ＡＤＭ

从

中国经济增长中受益良多。

“我们都知道，中国对于我们

未来事业的成功非常关键，”全球

巧克力生产企业美国好时食品公

司首席执行官约翰·比尔布雷说，

随着中国经济增长及大量消费者

进入中产阶级行列， 好时公司将

会把握住这一发展机遇。

（据新华社电）

指数代码 指数简称 收盘 涨幅 指数代码 指数简称 收盘 涨幅

３９９００１

深证成指

８３１２．８９ －１．１６％ ３９９３１１

巨潮
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３９９００５

中小板指
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巨潮大盘

２５８７．８６ －０．０１％

３９９００６

创业板指

１４６１．５１ －３．５２％ ３９９３１５

巨潮中盘

３５８８．４８ －２．６８％

３９９３３０

深证

１００ ２８３６．４８ －１．６９％ ３９９３１６

巨潮小盘

４０１４．３ －３．２４％

３９９００７

深证

３００ ３２２３．２４ －２．３９％ ３９９５５０

央视

５０ ３５１３．９４ －０．６１％

３９９１０３

乐富指数

４９２６．５１ －０．７８％ ３９９３７９

巨潮基金

４９９６．０８ －０．５１％

３９９３０１

深信用债

１３５．６ ０．０８％ ３９９４８１

企债指数

１２８．４１ ０．０６％

深圳证券信息有限公司

ｈｔｔｐ： ／ ／ ｗｗｗ．ｃｎｉｎｄｅｘ．ｃｏｍ．ｃｎ

深证及巨潮指数系列
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华宝兴业新兴产业基金专栏之一

改革对于股市是利好吗？

华宝兴业基金投资副总监、华宝兴业新兴产业基金经理 郭鹏飞

自“十八大”以来，改革成为新一届

中央政府施政方针最重要的关键词，领

导人关于 “改革是最大红利”、“改革攻

坚必须壮士断腕”等的论述也一直成为

全社会关注的焦点。 同样地，在股市中，

投资者普遍对改革寄予了较高期望，

“新的黄金十年”、“新一轮牛市即将开

启”等等观点颇为盛行。 那么，改革对股

市真的是重大利好吗？ 我们应当如何看

待改革与股市走势之间的关联？

近三十多年以来，中国经济实现了

举世瞩目的高增长，总的方向是不断提

高各个领域的市场化程度、优化资源配

置、提高经济运行效率。 但是，近几年

来，不仅劳动力、资源、环境等要素成为

重要制约，高度市场化和物质化也引发

了一系列的社会问题，目前已逐步威胁

到了社会公平及社会道德体系。 通过新

的改革措施，开拓出一条全新的社会发

展道路，既是中国经济可持续发展的内

在要求，也是解决多年累积社会问题的

有效方法，当然也是全国人民心中的期

望。 然而，既然改革是要走一条新的道

路， 那就不可能只是简单地发展经济，

也不会继续原来的游戏规则，而必然是

要在很多领域发生根本性的变化。

以国有企业改革为例，数十年来的

改革方向都是 “国退民进”、“管理层激

励”、“股权民营化”。 当然，“激励”的含

义是管理层收入大幅提高，“民营化”的

前提是转让价格较低，因为这些措施对

于提高企业经营效率非常有效。 然而，

这次的国企改革却大不相同了，领导人

关于 “国企不仅不能削弱， 而且要加

强”、 “不能在改革中把国有资产变成

谋取暴利的机会”的论述、以及“国有企

业高管限薪”等措施，与过去长时期的

国企改革从大方向上出现了明显转变，

令很多人都感到迷惑不解。

再来看“稳增长”举措，以往基本都

依靠“大力拉动基建和房地产”同时“降

息降准发货币”。 今年以来，尽管政府也

出台了一些稳定房地产和铁路投资的

措施以稳增长，然而更多还是强调“努

力推动经济转型”、“不造成新的过剩产

能”，至今也未动用降息、降准工具。 这

样的稳增长步调，虽然无法拉动中国经

济再次实现

V

型反转，但却尊重了经济

的内在规律，实际更有利于经济的可持

续发展。

最后， 我们将视线转向文化建设。

多年来文化领域一直朝着尊重市场、更

加开放、更加自由的方向发展，也出现

了明显的“西方化”、“通俗化”甚至“恶

俗化”、“唯收视率论”等现象。 近期，由

最高领导人参加的文艺座谈会则明确

提出了新的方向，要引导文艺向健康方

向发展：“低俗不是通俗，欲望不代表希

望， 单纯感官娱乐不等于精神快乐”；

“文艺不能当市场的奴隶， 不要沾满了

铜臭气”；“文艺创作要用光明驱散黑

暗，用美善战胜丑恶，让人们看到美好、

看到希望、看到梦想就在前方”。 去年以

来，包括互联网等媒体上的言论内容也

受到了一定限制，文化领域的改革正在

向注重社会效益的方向推进。

从各个层面上看，中国改革的方向

已经很明确了———并非着眼于短期经

济和社会问题的解决，而是将视线聚焦

长远，力求解决长期乃至数十年的经济

结构和经济潜力问题，力求解决多年来

经济过快增长带来的社会公平问题和

伦理道德等问题。

回到本文刚开始提出的问题，对于

股市而言， 最直接相关的还是短期、中

期经济形势，这与本届政府的改革重点

内容其实关系并不大，甚至还有部分负

面因素，例如严厉反腐带来的短期社会

需求下降及部分官员不作为等问题。 因

此，笔者认为，本届政府大刀阔斧的改

革对于短期股市走势并没有重大影响，

我们做投资决策时必须考虑政策的因

素，但也没有必要过于关注政治问题和

改革问题，还是应当从经济内在规律和

企业生产经营出发，去寻觅好的投资机

会和投资标的。 （CIS）
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